



**Dimanche  
16 novembre 2025**

## Journée Mondiale des Pauvres

*« C'est toi  
mon espérance »*

### Secteurs paroissiaux de Manosque et Villeneuve-Volx

#### **Maison paroissiale St Raymond :**

42 rue des Lilas 04100 Manosque  
Tel : 04 92 72 17 28  
paroissedemanosque@gmail.com

#### **Père Christophe DISDIER-CHAVE**

(curé) : Tel : 06 87 82 38 78  
perechristophe@diocese-digne.fr

#### **Père Alban JACQUEMIN** (vicaire) :

Tel : 06 88 69 18 93

alban.jacquemin@gmail.com

#### **Père Henrry DE LA CRUZ** (vicaire) :

Tel : 06 22 24 19 47  
alexander1085279@gmail.com

#### **Aumônerie scolaire :**

Tel : 06 61 50 16 12  
aumonerie.manosque@gmail.com

#### **Catéchèse et kidcat :**

Tel : 06 60 71 54 87  
ktmanosque@gmail.com  
kidcat.manosque@gmail.com

#### **Pastorale Saint-Charles :**

Tel : 06 95 23 20 31  
famille.itan@laposte.net

#### **KT Volx-Villeneuve :**

Tel : 06 21 05 55 50

#### **Covoiturage :**

Tel : 06 12 63 52 92

#### **Site paroissial :**

www.paroissedemanosque.fr

#### **Site diocésain :**

http://eglise.catholique04.fr

#### **Horaires**

#### **des Messes à Manosque**

##### ***Chapelle Saint-Raymond***

Lundi 18h et mardi, mercredi, jeudi,  
vendredi 9h

##### ***ND de Romigier***

1<sup>er</sup> samedi du mois 9h

##### ***St Sauveur***

Dimanche 9h/10h30

**Confessions : tous les samedis  
de 10h à 11h.**

Aujourd'hui, en cette Journée mondiale des pauvres, la Pastorale de la Santé souhaite partager un peu de son chemin. Ce service, aux multiples visages, vit la rencontre avec les plus fragiles à travers les visites aux malades, à l'hôpital ou en Ehpad. Voici deux témoignages simples et vrais, reflets de la tendresse de Dieu auprès de ceux qui souffrent.

Il y a deux ans, j'ai un peu de temps libre dans la semaine. "Tu devrais rejoindre la pastorale de la Santé, Cathy a besoin de visiteurs à l'hôpital" me dit Léo. C'est ainsi que j'ai commencé mes visites. Certains jours, c'est un peu le vide. 'Non merci, madame, je n'ai pas envie de discuter". ou bien plus rarement "la religion, j'en ai soupé ! Pas besoin de vos bondieuseries !". Heureusement, il y a surtout de belles rencontres. Des gens parfois qui veulent juste briser leur solitude, raconter leur vie. Monsieur C, arrivé très déprimé, et qui en quelques semaines a repris un peu goût à la vie, qui m'accueillait volontiers, bien que non croyant. Madame F, trop fatiguée pour discuter, mais toujours souriante, malgré sa douleur, et le regard lumineux, très croyante, je lui lisais l'évangile, et on pria quelques minutes. Madame P, en soins palliatifs, mais avec une énergie et un moral incroyables, elle boostait tout le monde. Et puis bien sûr, on croise le personnel soignant, il nous donne des conseils sur des personnes à visiter. C'est bref mais courtois et bienveillant.

#### **VISITE DE LILIANE EN EHPAD**

« Bonjour Liliane ! Puis-je entrer je suis envoyée par la paroisse pour vous rendre une visite. »

Aussitôt le visage de Liliane s'éclaire d'un sourire et je suis invitée à m'installer. Liliane est une personne qui compte 94 printemps. Elle est une personne douce, agréable qui parle très peu de ses problèmes de santé, ni de son handicap visuel de naissance.

Je lui rends visite depuis deux ans, et le mot Paroisse est mon sauf-conduit. Visiblement cela lui procure du plaisir, se sent reconnue et lui donne confiance. Je l'écoute bien plus que j'interviens dans la conversation. Elle me parle de sa vie, de sa famille ; J'entends dans ses récits de la reconnaissance, de l'affection pour les siens. Elle tolère sa vie en Ehpad mais garde l'espoir de revenir dans sa maison. Ce désir témoigne de son attachement à ses racines et à son passé.

Dans son monde semi-obscur, la retenue semble prévaloir. Elle ne me parle pas de sa foi, mais est partante pour participer à la messe et prier ensemble. J'ai de l'admiration pour Liliane qui m'inspire du respect, elle m'offre son intelligence, son courage, son expérience.

Nous tissons des liens humains et spirituels : c'est beaucoup en échange d'une visite. Le temps passe très vite à son contact. Nous nous quittons sereinement en évoquant notre prochaine rencontre.

A bientôt Liliane ! Bon dimanche à tous ... *P.Henry*

**Dimanche 16 novembre 2025**, c'est à la fois la Journée Nationale du Secours Catholique avec le lancement de sa collecte annuelle, et la Journée Mondiale des Pauvres, instituée par le pape François. De même, aujourd'hui, notre pape, Léon XIV invite l'Eglise et la société à reconnaître « Les pauvres non comme des objets de notre pastorale, mais des sujets créatifs qui nous poussent à trouver toujours de nouvelles façons de vivre l'Évangile aujourd'hui. » En tant que service d'Eglise, le Secours Catholique a plus que jamais besoin de la générosité de tous pour remplir la mission qu'il mène contre la pauvreté et l'exclusion en France et dans le monde. Dans la Délégation des Alpes du Sud, ce sont près de 350 bénévoles, répartis dans 24 équipes locales et services, qui accueillent et accompagnent au quotidien des familles et personnes en précarité, en partenariat étroit avec les services sociaux et les institutions. Ces journées restent un appel à lutter contre l'habitude et la résignation, et à placer les plus fragiles au cœur de la vie communautaire et pastorale.

*Prochaine soirée louange/adoration «Venez & Voyez»  
le jeudi 20 novembre à 20h à la Chapelle de St Raymond*

*Le prochain partage œcuménique  
le jeudi 20 novembre à 20h au Temple.*

### **Une nouvelle équipe des Équipes Notre-Dame sur le secteur.**

Bonne nouvelle ! Une nouvelle équipe des Équipes Notre-Dame (END) vient de se créer sur le secteur paroissial. Les Équipes Notre-Dame rassemblent des couples chrétiens mariés qui souhaitent vivre leur foi au quotidien en couple, progresser ensemble dans l'amour et se soutenir fraternellement. Il reste encore quelques places pour des couples mariés qui aimeraient rejoindre cette belle aventure spirituelle et fraternelle. Pour plus d'informations ou pour rejoindre l'équipe, vous pouvez *contacter Jérémie et Delphine Lombard, foyer informateur au 0628202831 ou 0666016120.*

### **Comprends-tu ce que tu dis ? A la (re)découverte du Credo, la foi des chrétiens**

Après une formation sur la Messe l'année dernière, je vous propose cette année de partir à la (re)découverte du Credo, la profession de foi des chrétiens que nous proclamons chaque dimanche au cœur de la Messe. Il est important de comprendre ce que l'on dit, et qui constitue le cœur du christianisme, afin d'en nourrir notre foi et de pouvoir la partager avec celles et ceux qui nous demandent d'en rendre compte. Il y a deux professions de foi : le symbole des Apôtres et le Credo de Nicée-Constantinople. En ce 1700ème anniversaire du premier concile œcuménique de l'Eglise, celui de Nicée, c'est cette profession de foi que nous approfondirons. Aucun pré requis n'est nécessaire. Pour permettre au plus grand nombre de participer, chaque rencontre aura lieu soit à 15h soit à 20h30 les 18 novembre, 9 et 16 décembre à la maison paroissiale Saint Raymond. Père Christophe Disdier-Chave

### **Soirée débat du Bartèu - le vendredi 21 novembre de 19h à 21h30**

Soirée bioéthique en lien avec le débat législatif sur la fin de vie. Convivialité, topo, discussion.

Docteur Patricia Granet-Brunello, praticien hospitalier  
et présidente de la cellule éthique du groupement hospitalier de territoire  
Marie-Françoise Hartog, bénévole d'accompagnement dans l'association de soins palliatifs ASP 04  
Père Christophe Disdier-Chave, théologien  
*Inscription souhaitée : [contact@lebarceu.fr](mailto:contact@lebarceu.fr) – 06 95 08 68 33*

### **Jumelage des paroisses de Manosque-Leinfelden-Echterdingen**

Une réunion de compte-rendu du dernier échange (diaporama de l'échange) et de préparation de la nouvelle rencontre à Leinfelden est programmée le vendredi 21 novembre à 17h30 dans la salle du Temple. Nous invitons tous les paroissiens intéressés par cet échange à se manifester ([sajas.a@wanadoo.fr](mailto:sajas.a@wanadoo.fr) ; tél : 06 84 04 63 98) ; le programme prévisionnel du 14 au 18 mai 2026 sera présenté ainsi que les modalités d'organisation et de transport.

"A l'initiative du Secours catholique, *La Petite Marmite, une table fraternelle ouverte à tous*, fait son grand retour.  
Elle ouvrira ses portes le vendredi 21 novembre à 12h, puis les jeudis et vendredis de chaque semaine.  
La réservation est obligatoire, le jour même à partir de 9h30.  
*Tel : 06 11 91 09 44 Rue du Tribunal; Espace Mirabeau. Manosque"*

### **Journée « Oasis » le vendredi 21 novembre de 9h30 à 16h30 au Bartèu**

Une journée pour déposer ce qui pèse, chercher la paix, se mettre à l'écoute de Dieu dans un cadre de silence, et avec d'autres. Nous vous proposons de cheminer avec le thème de l'écoute.  
Avec le p. Bernard-Marie Geffroy, religieux trinitaire. *Inscription souhaitée : [contact@lebarceu.fr](mailto:contact@lebarceu.fr) – 06 95 08 68 33*

### **Concert Gospel à la bougie exceptionnel par le "Gospel Philharmonic Experience" à ne pas rater !!!**

Manosque église St Sauveur **le 3 décembre à 20h00**.  
Boisson chaude offerte à l'issue du concert - Venez nombreux  
Réservation billetterie : <https://www.billetweb.fr/gospel-philharmonic-experience-manosque>

## **PROCHAINES CELEBRATIONS**

Le samedi 15 novembre – 18h à **Sainte-Tulle** et le dimanche 16 novembre – 9h **St Sauveur**, 10h30 à **St Sauveur et Villeneuve**.  
Le samedi 22 novembre – 18h à **Corbières** et le dimanche 23 novembre – 9h **St Sauveur**, 10h30 à **St Sauveur et Volx**.

### **NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE**

- Les défunts de la semaine écoulée et leur famille : Josette Fossati